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ACTA SESION ORDINARIA NM49 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 04 DE DICIEMBRE DEL 2020.

El señor Alcalde, siendo las 10 horas con 40 minutos, en nombre de Dios da inicio a

la sesión ordinaria número 149 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrari, señor

Claudio De La Horra Donoso, señor Raúl Alvear Guerra, señora Carolina Pfaff Rojas,

señor Raúl Bustamante Bertoglio, señor Marcelo Valderrama Magna; y señor Alvaro

Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señora Francisca Navarro Moyano,

Administradora Municipal; señor Marcelo Paredes Romero, Director de la Dirección de

Administración y Finanzas; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director de la Dirección de Obras

Municipales; señor Carlos Aguirre Asencio, Secretario Comunal de Planificación

Subrogante; señor Jorge Torres Jaña, Director Subrogante del Departamento Jurídico,

señor Alejandro Vives Jamett, Director de la Dirección Ambiental Municipal; y el señor

Fernando Hudson Soto, Secretario General de la Corporación Municipal para el Desarrollo

Social de Villa Alemana.

1. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde, señala "muy buenos días a todos, el primer punto de la tabla

tenemos cuenta del presidente, en la cuenta el presidente yo quiero solicitar un minuto de

silencio por el fallecimiento en el día de ayer, del tío de la señorita Juana Tapia, don

Carlos Prado, también se hace extensivo este minuto de silencio por el fallecimiento de

doña Luciana Salazar, madre de la funcionarla municipal señora Marcela Astete".

Se hace efectivo el minuto de silencio.

El señor Alcalde, continua con la cuenta del Presidente comentándoles "que

continuamos la distribución de ayuda, en la semana recibimos 7000 cajas de alimentos de
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parte del Gobierno Regional, de las cuales ya al día de hoy se han distribuido cerca de

3000 cajas, felicitaciones a los funcionarios municipales que trabajan día a día por

entregar este beneficio. La hemos entregado esta ayuda en el barrio Norte, un sector que

no había sido beneficiado en ninguna de las etapas anteriores, hemos entregado en los

sectores Rumie, Santa Cecilia, Villa Rigel, Los Naranjos, Villa Israel, Nueva Alemania,

Cabo de Hornos, Población Troncal y Doña Paulina. Hay que agregar también a esto que

hemos entregado los kit de aseo, que se entregan a los adultos mayores, y ya lo han

recibido 2.755 personas. Quiero contarles también que hoy vamos a entregar junto a la

Seremi unos kits de Energéticos, y el objetivo es entregar las herramientas para que

exista en alguna medida la conciencia de la importancia del tema del cuidado del medio

ambiente. Otro programa del que está siendo parte Villa Alemana para contribuir al

cuidado del medio ambiente, viene desde el Ministerio de Medio Ambiente justamente, y

del Ministerio de Energía, y tiene relación con la opción de paneles solares. Se trata de un

programa Casas Solares, que consiste en la oportunidad para que las personas que

tienen una casa puedan optar a tener paneles solares en su vivienda. Los vecinos pueden

optar a tener paneles solares a un menor costo, y la parte que se co-financia se cubrirá

con un crédito verde del Banco del Estado, u otra entidad financiera, los interesados

deben ingresar a la página web www.casasolar.cl, también en el área medioambiental

quiero comentarles que en el Parque La Reserva, donde hoy día están las instalaciones,

de nuestra Dirección Ambiental, se está construyendo un laboratorio de especies nativas

que se encuentran en el mismo parque. Allí se están multiplicando árboles como el

Quillay, Peumo, Espino Molle, que son los árboles presentes en el parque, también

incluso tenemos hasta un Arrayan ahí, y a medida que va creciendo y fortaleciendo,

vamos a ir reponiendo más en ese parque la misma planta, y también queremos en algún

minuto llegar a la zona urbana, y ahí tiene que estar el compromiso de los vecinos de

cuidarlo, por otro lado, quiero informar respecto al estado de los proyectos comunales, y

ya se encuentran licitados, y algunos comenzando su ejecución, los mejoramientos de

cancha deportiva como el Arturo Prat, Iván Mayo, Vicente Martínez y La Frontera.

Además se licitaron los proyectos de la reparación de ventanales del edificio consistorial,

que fue afectado durante el estallido social, junto con la reparación de dos cámaras de

tele vigilancia. Comentarles que se encuentra en evaluación el proyecto de cierre

perimetral de la piscina municipal, y se encuentra en contratación el proyecto de resaltos
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vehiculares, y en proceso de reparación de la licitación el proyecto de refugios peatonales,

eso es por parte de la cuenta del Alcalde".

La concejala Pfaff, indica "Alcalde, lo que pasa es que no me podía conectar y me

conecté y usted había pedido un minuto de silencio parece por un familiar de Juanita

Tapia, yo quisiera mencionar también el sensible fallecimiento de don Alberto Fuenzalida,

destacado vecino de esta comuna, un fotógrafo fue un colaborador siempre de cultura en

Villa Alemana, un hombre muy destacado en su trayectoria de vida, y un humanista

cristiano, y no pude decirlo porque no tenía la conexión".

El señor Alcalde, indica "no hay problema, muchas gracias por la información, no

tenía esa información concejala, lo conocía, como también a Lucia Salazar, que falleció

también la conozco desde la infancia".

II. APROBACION DE ACTA SESION ORDINARIA N°146.

Se da por aprobada, sin observaciones el acta de la Sesión Ordinaria número 146,

del Concejo Municipal de Villa Alemana.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de Proyecto de Presupuesto Municipal 2021, Segunda Discusión.

El concejal De La Horra, señala "tengo mis dudas respecto a si está financiado dada

la contingencia, y los pocos ingresos que está recibiendo el municipio en general, lo

rechazare".

El concejal Alvear, señala "Alcalde Disculpe, yo en realidad quería saber si es que

hubo reunión de la Comisión de Finanzas con el equipo, y quisiera saber entonces en qué

términos se desarrolló, y cuáles fueron los puntos de esa comisión antes de poder votar,

disculpe Alcalde, ¿si es posible tener esa información?
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El señor Alcalde, manifiesta "yo ofrecí la palabra".

El concejal Alvear, indica "es que no alcancé a pedirla, no se si usted estaría de

acuerdo en que podamos conocer cuales fueron los términos en que se desarrolló la

Comisión de Finanzas".

El señor Alcalde, indica "los temas que se conversaron en la Comisión, de acuerdo

a la información que tengo quedaron absolutamente claros".

El concejal Alvear, manifiesta "ya que entiendo que supuestamente no hay una

síntesis clara de la Comisión, yo por lo menos debo decir que estudié por mi parte,

siempre estudio muy a conciencia los presupuestos hechos en su propuesta, y me llamó

la atención que este año tenemos 3 mil millones menos, un poquito más de 3000 millones

menos de presupuesto en relación al presupuesto que se propuso que se presentó el año

pasado, siempre me he preocupado de estudiarlo porque el conjunto de los demás

concejales, hemos hecho propuestas de redistribución, rebajar en ciertas partidas, y la

verdad es que no encontré este año donde hacer propuestas de modificación debido a

que..."

El señor Alcalde, señala "te agradezco porque esa frase tuya, es una frase que

apoya el trabajo de los funcionarios, no es que te esté urgiendo a que termines".

Continua el concejal Alvear, "le agradezco, lo que quiero plantear es que incluso

cuando he tenido antes, he sugerido modificaciones o redistribuciones nunca ha sido la

idea de no apoyar el trabajo de los funcionarios de todas maneras, siempre respetando el

trabajo profesional de los funcionarios, hay visiones que uno quisiera también de repente

poner énfasis, por ejemplo, reducir recursos de publicidad y difusión, hemos planteado,

por ejemplo reducir recursos ostensiblemente de publicidad y difusión para trasladarlo por

ejemplo a ayudas sociales, en fin, lo hemos hecho asi, sin embargo, este año yo reviso,

por ejemplo el ítem por dar un ejemplo de publicidad y difusión y viene con mucho menos

recursos de lo que incluso hablamos hecho modificaciones de años anteriores, entonces,

revisando punto por punto, gasto en personal, todo el presupuesto como está desglosado

en realidad no encontré que tengamos el elemento hoy dia para poder hacer realmente un
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presupuesto bastante más desmejorado, y entiendo que hay razones para ello, yo

solamente quiero decirlo, no conozco la preocupación que expresa el concejal De La

Horra, pero la respeto, pero como no tengo tampoco los elementos que él está planteando

para poder sostener el rechazo hoy día, en términos serios no puedo sostener un

rechazo. Yo bajo esa lógica, considerando las participaciones y las modificaciones que

hemos propuesto los años anteriores, este año veo que están salvadas esas diferencias,

y por tanto yo anuncio mi voto aprobatorio".

La concejala Pfaff, indica "yo en esto que usted acaba de mencionar, yo lo voy a

aprobar, porque sí están contemplados los dineros previstos, quiere decir que han

resultado los recortes que se hicieron el año pasado, y por tanto va a estar la puerta

abierta también para otras situaciones en que necesitamos mejoras, yo lo voy a aprobar".

El concejal Bustamante, manifiesta "yo apruebo y también hacer un análisis sobre la

situación de los recursos, y obviamente hay menos recursos para este año, y no podemos

mantener el monto que teníamos el año pasado, por eso yo aprobare también de acuerdo

a los fondos que tenemos disponibles".

El concejal Valderrama, señala "solamente señalar que una vez revisado el

presupuesto, obviamente se dio un presupuesto más austero y como bien se señala,

producto de la contingencia, producto de todos los problemas que han habido este año

que está terminando, es un reflejo de las finanzas que el municipio ha tratado de cautelar

durante todo este tiempo, y en el cual el Concejo Municipal ha estado muy preocupado y

también muy activo en solucionar los temas. Solamente resaltar Alcalde, que un

presupuesto significa eso, un gasto estimativo del próximo año. no sabemos si el próximo

año también como se puede venir, y en ese tenor Alcalde felicitar el trabajo de los

funcionarios que han desarrollado la propuesta y la voy a aprobar".

El concejal Brauchi, indica "atendido a que es la votación del presupuesto municipal,

al igual que mis colegas, quiero hacer una pequeña introducción. Si bien es cierto, no

participé de la reunión de la Comisión de Finanzas, es bien sabido que, al igual que

mencionó el concejal Alvear, se hace un trabajo bien a conciencia de la revisión del

presupuesto municipal, y me ha llamado poderosamente la atención y con mucho agrado
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he podido revisar este presupuesto. Se trata de un presupuesto austero, que lo considero

sólido, que está muy bien ordenado, y además ha recogido muchas de las inquietudes

que durante años hemos ido planteando. Vayan mis expresas felicitaciones al equipo de

finanzas y a todos los funcionarios que estuvieron detrás de esta elaboración, porque creo

que marca un hito bastante interesante, ha sido un año complejo para todos, y ha sido un

año lleno de incertidumbre y creo que terminarlo con un presupuesto en estas

características que no se haya prestado para un debate en discusiones de gasto suntuario

o de lujo, sino que muestre un presupuesto sólido y ordenado, creo que habla muy bien

de la estructura que se ha ido generando. Mi agradecimiento a la elaboración del

presupuesto, a la seriedad con que se hizo, y siento que de una u otra forma ha recogido

el trabajo que en conjunto hemos venido realizando en otros años, con conciencia si, con

debate sí, pero creo que con altura de miras, este es un presupuesto que se muestra

sólido, así que por supuesto lo voy a aprobar".

La concejala Pfaff, señala "yo encontré realmente de que era sumamente austero el

presupuesto, a mí me dio gusto el orden del presupuesto lo vimos ayer, pero nosotros

ayer en la reunión de finanzas, para mí es una votación sumamente importante y me

gustaría mencionar que no quedó todo claro ayer en la reunión de finanzas, yo participé

de la reunión de finanzas, entonces solamente yo nunca he votado nada condicionado,

pero yo lo que quiero decir es que no quedó claro desde mi visión, desde la visión de

otros concejales y nosotros en esto, y debe ser un reconocimiento, yo de mi parte quiero

hacer un reconocimiento también a quien hizo el presupuesto, pero de que quedó todo

claro, no quedó todo claro, porque nosotros ayer en la reunión de finanzas insistimos con

el tema de salud y nos parece sumamente importante, entonces a mí me gustaría Alcalde

en la buena voluntad que hemos tenido para aprobar un presupuesto que está hecho de

forma muy correcta y muy sensata, por lo menos tener la esperanza de que vamos a

poder discutir el tema de los funcionarios de salud, que ya es sabido el tema de los bonos,

que están las observaciones de la Contraloría, entonces sólo eso Alcalde, que ayer no

quedó todo claro como usted acaba de mencionar, porque pareciera como que

terminamos todos de acuerdo. Nosotros allí hicimos la indicación y yo la tengo como

presidente de la comisión dejarla saber, porque no quiero que esto quede como que no se

habló, no se discutió para nosotros como comisión, y yo creo que para el resto de mis

colegas es una situación de vital importancia el tema de ios funcionarios de salud, y en
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ese sentido Alcalde yo estoy poniendo lo mejor de mí, en reconocimiento a la gestión y a

la construcción de este presupuesto, y de la misma forma yo quisiera también en toda vez

que como que todos le han dado con la puerta en la cara a las peticiones, los funcionarios

que al menos nos diera la espera que lo vamos a poder discutir en este año para

incorporarlo, más aún después de la lucha que han dado los funcionarios a nivel nacional,

el per cápita subió a 8 mil pesos, y eso significa que van a ingresar solo al día de hoy,

sacando la cuenta 60 millones extras, todo eso lo mencionamos ayer en la reunión y

poder, un poco emparejar la cancha, también por el reconocimiento que vaya apoyado de

algo como lo que le solicitamos esta vez, ya es tercera vez, pero esta conversación la

tuvimos ayer y esto no quedó resuelto. Por eso yo quiero insistir en esto, pero no insistir

de una forma de chantaje, sólo es decirle que tenemos que conversar, discutir esto

porque estamos con un tema pendiente respecto de eso. Si Ud. al menos me dice si lo

vamos a conversar, vamos a tener como la intención de ver cómo resolvemos este tema

para todas y todos los funcionarios de salud, yo me quedaría mucho más tranquila con mi

conciencia, y siendo absolutamente consecuente de lo que hemos conversado con los

trabajadores y con el resto de mis colegas, eso Alcalde".

El señor Alcalde, señala "concejala quiero recordarle que todo lo que se hace, todas

las solicitudes de traspaso de dinero a la Corporación pasan por el Concejo, así que va a

tener la información en su minuto, cuando se decida hacer cualquier cosa con ello, porque

siempre estamos conversando con la mejor forma de salir adelante financieramente sin

cometer ningún tipo de errores, que después tengamos que lamentar, así que quédese

tranquila porque siempre lo hemos hecho así".

La concejala Pfaff, "no tendríamos las indicaciones de la Contraloría respecto a

cómo se formuló la entrega, por eso le pregunté en voz baja para que no incurra en un

error".

El señor Alcalde, termina diciendo "gracias concejala le voy a dar la información por

escrito de lo que estamos haciendo, para que tenga el conocimiento real de cuál es la

situación legal que corresponde a cada uno de los beneficios que se entrega".

Se procede a la votación del punto número uno.
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El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, rechaza.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por mayoría de los Concejales, con el voto de rechazo del conceial

señor Claudio De La Horra Donoso: v con el voto favorable del Alcalde, el siguiente

acuerdo:

Aprobar el provecto de Presupuesto Municipal para el Año 2021, con un total

de Ingresos estimados de IVI$17.725.085. de acuerdo al documento presentado

al Concejo Municipal v elaborado por la Secretaría Comunal de Planificación -

Dirección de Administración v Finanzas

2. Aprobación de entrega de comodato a Junta de Vecinos Los Torreones de!

Carmen, Segunda Discusión.

El concejal Alvear, señala "para mí siempre es una muy buena noticia que se

habiliten espacios para la construcción de equipamiento comunitario, comodatos para que

las unidades vecinales, las unidades territoriales de base puedan tener sus espacios de

reunión, de encuentro de diverso tipo como lo garantizan los principios democráticos, esto

es el libre desenvolvimiento de las ideas sin restricciones de ningún tipo. Yo tengo una

duda si, antes de darme opinión, pero me gustaría que me aclararan algunas cosas, lo

deslicé la vez anterior. Creo que es bueno que lo podamos revisar ahora que ya vamos a

votarlo, la capilla, entiendo que es un sitio que está al lado del comodato que queremos

entregar ahora, que se pretende entregar ahora. ¿Esa capilla fue construida con platas

públicas?, lo pregunto.
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El señor Alcalde, responde efectivamente, hay dineros municipales.

E! concejal Alvear, consulta ¿pero hay plata del Gobierno Regional también?

Pregunto.

El señor Alcalde, responde "no lo recuerdo exactamente, pero salieron dineros de

distintos lados, incluso el aporte mayor fue hecho por la comunidad, por la propia

comunidad que está a cargo de la Iglesia, que es presidida por el padre Marcelo

Escotorin, ellos hicieron principalmente los arreglos más caros que son terminaciones y

todas esas cosas".

El concejal Alvear, indica "entonces me quedo con la información de que es la

oficial, que en realidad el acuerdo, o sea, la construcción de esa capilla fue con parte de

plata de la municipalidad, con parte de plata reunida por los vecinos, entiendo que con

tallarinatas, plato único que se hizo, yo recuerdo también".

El señor Alcalde, señala "yo recuerdo también con aportes directamente de

materiales también, incluso concejal".

El concejal Alvear, indica "y ¿no hay certeza o hay certeza? de que haya habido

plata, porque entiendo que Marcelo Paredes movió su cabeza como diciendo que no, no

hubo plata. Entonces del FNDR?

El señor Alcalde, indica "Marcelo, por favor, dale la respuesta al concejal".

Don Marcelo Paredes, manifiesta "si Alcalde, efectivamente, no hubo recursos del

Gobierno Regional o algún Fondo Nacional de Desarrollo Regional no, solamente

recursos del presupuesto municipal y de los vecinos y vecinas, y de la comunidad toda".

El señor Alcalde, indica "yo creo que si usted me pregunta como dato informativo,

no sé si en algún otro lugar cuando hemos construido una sede haya existido un aporte

tan significativo como lo existió en ese caso puntual de la construcción de la Iglesia don

Raúl".
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El concejal Aivear, indica "yo más o menos conozco cuál es la manera como se han

administrado esos espacios, y hay una inquietud de buena parte de la población que no

puede acceder a ese espacio para cualquier otra cosa que no sea para la práctica el

credo religioso. Entonces yo lo manifesté, me acuerdo perfectamente bien cuando

aprobamos la licitación de la construcción, manifesté la inquietud que me quedaba de que

platas públicas fueran destinadas exclusivamente, entiendo que no fue totalmente la plata

pública la que permitió la construcción, pero fue gracias también en parte a esa plata del

municipio, son platas públicas para la construcción de un espacio que signifique la

práctica de un credo, y que al mismo tiempo significa la exclusión de otro tipo de prácticas

que son de interés comunitario, porque era un espacio comunitario y ese fue el debate y

podemos revisar las actas de la época, es un espacio comunitario. Sin embargo, la

administración del espacio hoy día excluye cualquier concepción de uso comunitario del

espacio, y lo planteo porque insisto yo no tengo ningún problema con la con la práctica

religiosa de cualquier tipo, incluso con los que no tienen credo, yo trato de ser sumamente

respetuoso, lo que no me gusta, sobre todo por el rol que yo debo cumplir, es que con

platas públicas construyamos espacios que excluyen a otro, a otra parte importante de la

población, los jóvenes de ahí no pueden usar el espacio para otra cosa si no son

cristianos o católicos, y a mí me parece que es un error, y por qué lo planteo? y con esto

termino, yo voy a aprobar el comodato, no se trata de ponernos jodidos si yo voy a

aprobar el comodato. Lo que pasa es que me parece que hay sectores que no tienen

tanta posibilidad de hacer aportes importantes para colaborar en la construcción de un

recinto, hay sectores donde no tienen las posibilidades de juntar tanta plata para poder

aportarle, y no tienen tampoco muchas veces posibilidad de acceder a la construcción con

platas públicas de espacios comunitarios, y aquí vamos a tener con platas

públicas...(problemas de audio)...comunitario totalmente. Espero no se construya otro

con exclusión de participación comunitaria. Entonces perfectamente el espacio que hoy

día existe para garantizar el esfuerzo de los equipos profesionales y técnicos de la

municipalidad en el desarrollo de otros proyectos, podrían estar pensando en proyectos

en otro lado, y no en un proyecto donde ya existe un espacio comunitario, lo que pasa es

que es excluyente. Lo planteo Alcalde, porque no me gusta eso, debo ser muy sincero, no

me parece que un espacio que se construye con una buena parte con platas públicas, hoy

día no sirva para el uso comunitario, y nosotros tengamos que poner más plata ahora y

más recursos ahora, y uso de horas de funcionarios para diseñar y construir otro espacio,
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porque el otro espacio no se puede usar para todos y todas, eso a mí no me gusta, me

parece que no está bien. No le gusta a buena parte de los vecinos y vecinas de Los

Torreones tampoco. Yo quiero dejarlo Alcalde, porque no podía dejar de decirlo. No

solamente para quedarme tranquilo con mi conciencia sino que tiene que ver con la

conciencia pública, la conciencia pública del rol que cumplimos. Yo, con eso Alcalde,

quiero anunciar y con esto termino, voy a aprobar igual el comodato, pero debo dejar

presente la inquietud que me genera esa situación que está pasando con un espacio que

incluso, e insisto está construido con buena parte de plata de todos y todas".

El señor Alcalde, señala "yo no sé cómo, realmente el uso, en definitiva, que se está

dando en ese tema, pero yo iglesia que voy, veo en la hora de almuerzo, en la hora de

cena, que hay muchísimas personas que están esperando recibir el aporte que entrega la

Iglesia a la comunidad, a los más necesitados, eso lo hemos visto y no hay quien pueda

decir lo contrario, pero acá lo que quien está pidiendo esto es la Junta de Vecinos, son

ellos que quiere hacer un espacio que está hace mucho tiempo solicitado, hace mucho

tiempo, y mire donde está la señora Jessica Castillo, por ejemplo...(problema de audio)...,

en una cuadra que se han hecho ahí, han ido distintas junta de vecinos, han ido

solicitando. Entonces no es algo diferente a lo que se ha hecho normalmente concejal

Alvear, pero en todo caso podemos hacerle después la consulta al reverendo padre que

está a cargo de la iglesia".

El concejal Brauchi, indica "justamente quería llevar el debate al tema que estamos

planteando, que es la solicitud de la Junta de Vecinos Los Torreones, en este sector de

Peñablanca que es conocido por todos más allá del legítimo debate que planteó el

concejal Alvear respecto a las apreciaciones que podamos tener del uso de los espacios

religiosos, pero yo me quiero circunscribir a la discusión de este comodato, en el sector

conviven hoy a raíz del crecimiento tremendo que ha tenido un sector de Los Torreones,

nuevas juntas de vecinos y justamente la Junta de Vecinos Los Torreones, que es de los

sectores nuevos que se han creado ahí, quien está agregando y dando esta pelea por

decirlo de una forma, y tener un espacio físico para la práctica del deporte, a lo que están

apuntando ellos a solicitar las canchas para poder hacerse ellos cargo de esas canchas y

poder justamente convivir en ese espacio, recordemos que por la forma en que se

configuró ese sector de Peñablanca, lógico fue que vino creciendo con los años que fue
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llegando últimamente, y se fueron organizando posteriormente, por tanto ellos hoy no

cuentan con un espacio directo bajo su administración que les permita hacer uso de la

práctica deportiva, o distintas circunstancias. Por tanto, si lo quiero circunscribir a la

situación puntual, la inquietud que existe en los vecinos de Los Torreones, es justamente

esto que ellos no entendían la figura de esta segunda discusión de por qué se había

dilatado respecto de que no tiene nada que ver con ellos en definitiva, sino que es una

situación más macro, pero respecto a la situación particular de otorgarles un comodato a

los vecinos del sector para que puedan hacer uso de las canchas, ellos son los que han

mantenido y cuidado de la misma todo este último tiempo, creo que es una consecuencia

lógica y natural para que así puedan seguir funcionando, en ese contexto yo anuncio

Alcalde, mi voto favorable respecto a ese otorgamiento comodato".

El concejal Valderrama, señala "sin llenar también un poco mi preocupación Alcalde,

en términos de que la aprobación de este comodato dejó a la luz antecedentes respecto

de otra construcción anterior, otro comodato anterior, y que hoy día se aclara que fue con

dinero municipal, en ese tenor Alcalde, distingo lo que se está votando hoy dia, pero si me

deja la preocupación Alcalde, y lo digo con bastante respeto respecto de los otros credos

religiosos, hoy día nosotros tenemos muchísimas iglesias o bastantes iglesias cristianas

evangélicas, sobre todo en el sector sur de Villa Alemana. Un problema de ubicación, un

problema de terreno con problemas de construcción, tenemos un par de iglesias en

Gumersindo que están prácticamente arrancando del sector por los problemas de

delincuencia que hay, y si hoy día estamos debatiendo, o dentro de esta discusión se está

aclarando que existe un lugar construido con fondos municipales que funciona como

iglesia, no importa la denominación, da lo mismo y también se reconoce el trabajo que

realizan todas la iglesias en Villa Alemana, sobretodo en esta contingencia que se han

sacado la mugre aportando, pero si Alcalde se sienta un precedente que no me preocupa,

pero si me llama la atención en términos de que el día de mañana podría venir una iglesia

evangélica pentecostal de cualquier sector, solicitando un comodato y apoyo económico

para construir una sede que ocupen como iglesia porque ya lo hicimos, entonces, en ese

tenor Alcalde, me gustarla que en un futuro cercano pudiésemos conversar de este tema,

porque usted sabe que yo tengo una muy buena comunicación con el mundo evangélico,

y en ese aspecto uno de las principales requerimiento que siempre la Iglesia Evangélica

cristiana están realizando en Villa Alemana tiene que ver con el uso de terrenos, porque
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fundamentalmente se ubican, su labor evangelista se realiza en sectores complejos, en

sectores muy vulnerables, donde muchas veces los territorios no están bien definido, y

menos en la posesión de cierto terreno, yo voy a aprobar Alcalde este comodato, y felicito

porque se está realizando por esta iglesia en el sector de Peñablanca, pero dejo de

manifiesto cierto mi inquietud respecto de que si hemos entregado estos apoyos, que me

parece muy bien, también lo consideremos al momento que las Iglesias evangélicas lo

soliciten, gracias Alcalde".

La concejala Pfaff, indica "...(problema de audio)..."aprobare el comodato...la

capilla en si no se presta como sede de Junta de Vecinos, si está trabajando en forma

excluyante, obviamente hay que generar un espacio para todos y todas, y esto pasa por

un dialogo con los implicados, me refiero al párroco, a los vecinos, y Ud. en este caso".

El concejal Bustamante, indica "hay un hecho histórico para Villa Alemana, la

construcción de la Natividad, cuando se hermanó Villa Alemana con la comuna de Israel

que es Belén, cuando tuvimos la visita de esa delegación, los pasos que se dio fue la

consagración y la búsqueda de un lugar donde se señalara cual fue el sentido de este

hermanamiento, nosotros hermanamos Villa Alemana con Belén, porque justamente

somos una ciudad cristiana y realmente, se convocó y tuvo las autoridades de la Iglesia a

nivel nacional presente en esa situación tan formal, en ese momento un testimonio, un

legado de esas visitas. Yo por lo tanto, estando en mi condición de Alcalde de esa época,

yo me opongo en este minuto porque en definitiva es un hito memorable y nada más que

por eso y bueno, que también soy católico porque en definitiva respeto. Yo me opongo a

la que la iglesia o la capilla desaparezca".

El señor Alcalde, señala "no por ningún motivo va a desaparecer".

El concejal De La Horra, manifiesta "justamente entendiendo el debate, pero

también generando una aclaración, sobre todo para el colega y amigo Bustamante, que

no se va a votar quien quiere que desaparezca o que no esté lo que ya está que es la

capilla, disculpen la Natividad, lo que se está solicitando es un comodato para justamente

construir una sede, yo creo que es el sentido del comodato en sí, y acá yo quiero ser bien

claro en lo que hay que ir en esto, a mi juicio, disculpe Alcalde, es mi opinión al estricto
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sentido de lo que es un comodato. El comodato es un arriendo sin pago, el uso y

usufructo del lugar, ni siquiera estoy dando mi opinión, estoy diciendo lo que ahí se dice, y

si no me corrige el jefe del departamento jurídico, lo tiene en este caso el comodatario, yo

pienso y creo, y ojalá así sea, de que estas obras puedan llegar a ser complementarias

una con otra. Porque una tiene en este caso, y así fue construida, un sentido más bien

religioso y que podemos tener un debate como lo planteó el concejal Raúl Alvear respecto

de esa situación, y la utilización de platas públicas, pero eso es un comodato que está

establecido y en donde también se han hecho obras, por ejemplo el cierre perimetral es

bastante grande, que también va a ayudar a otra construcción, que es una construcción

para la Junta de Vecinos. Entonces vamos a quedar con dos inmuebles, en este caso la

capilla La Natividad y la Junta de Vecinos, yo espero que pueda haber un complemento

entre dos elementos que son distintos, incluso arquitectónicamente, pero en el fondo creo

que ambos lo que quieren es servir al bien común. Ahora, lo del costo de oportunidad, uno

podría pensar, podríamos tener una en otro lugar, o por lo menos creo y quería hacer esa

aclaración Alcalde, para que no se vaya a entender que estamos votando algo como para

que la Iglesia de la Natividad no exista, o que los vecinos no tengan en este caso una

sede social, yo por lo menos creo que hay que aclarar esa situación para poder votar,

también desde el punto de vista jurídico respecto de lo que son los comodatos en sí, los

comodatos generan esa posibilidad. A veces digo mire lo siguiente Alcalde, usted ha

sabido, hay muchas juntas de vecinos y las destaco muchos clubes deportivos que los

destaco, que prestan sus sedes a la comunidad, hay otros que los arriendan, y otros que

sencillamente no los prestan, eso va a depender del comodatario, pero también depende

entonces de a quién le entregamos los comodatos. Yo creo que ahí la normativa todavía

flaquea en el poder generar un poquito más de apertura a sedes sociales, algunas que

son muy utilizadas por los clubes de adulto mayor, por el club deportivo, por la junta de

vecinos y se desarrolla el concepto de centro comunitario. En este caso creo que incluso

hasta las infraestructuras podrían ser complementarias, eso Alcalde".

El concejal Barchiesi, indica "considerando que no está en riesgo la existencia de la

capilla, un lugar muy necesario para ir a adorar y agradecer a Dios por todo lo que nos

regala, y que esto es una solicitud hecha por la Junta de vecinos para poder disponer de

este comodato, yo, por supuesto, y más aún si el mismo concejal Alvear lo va a aprobar

yo con mayor razón lo aprobare".
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El concejal Alvear, señala "si yo aprobare este comodato, y apruebo la idea de que

el espacio sea más complementario para el desarrollo comunitario, y no excluyante, esa

parte hay que mejorarla".

La concejala Pfaff, indica "acá yo siento que hay que aprobarlo porque uno tiene

que estar por lo que es más inclusivo, y no veo que sean incompatibles, aprobare".

El concejal Bustamante, votara favorable siempre y cuando no se toque la capilla

que está ahí.

El señor Alcalde procede a la votación del punto número dos.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se adoptó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, los siguientes acuerdos:

■  Aprobar la entrega en Comodato a la Junta de Vecinos Los Torreones del

Carmen, por un plazo de 50 Icíncuental años, del Inmueble de propiedad

municipal, individualizado según sus títulos como Lote EQ 1. destinado a

Equipamiento Comunitario, conforme consta de los planos de Loteo archivados

bajos los N°s. 2348 v 2385. ambos del Registro de Documentos del año 2010 del

Conservador de Bienes Raíces de Villa Alemana, ubicado en la Comuna de Villa

Alemana. Conjunto Habitacíonal "La Reserva de Peñablanca". de una superficie

de 1.263.61 metros cuadrados: Inmueble que se encuentra inscrito a favor del

Municipio, a Fojas 1.489 Número 2.552. del Registro de Propiedad del año 2010
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del Conservador de Bienes Raices de Villa Alemana, de acuerdo a la propuesta

del Sr. Alcalde, realizada en Sesión Ordinaria N°147 del 20 de noviembre de

2020.

Ei inmueble será destinado, para el uso por parte de la comunidad de la

Multicancha existente en él y. además, para construir en la misma propiedad

pero colindante con la multícancha mencionada, una sede social para la Junta

de Vecinos requirente.

Corresponderá a la Unidad de Asesoría Jurídica, redactar el contrato respectivo,

estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que mejor

resguarden los intereses municipales.

3. Aprobación de Modificación Presupuestaria consignada en Ord. N°293, de la

Dirección de Administración y Finanzas.

El señor Alcalde procede a la votación del punto número tres.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se acuerda por unanimidad de los Conceiales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N°293 de fecha 23 de noviembre de 2020, emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, gue es del siguiente tenor:
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TIT. SUBT. ÍTEM. ASIGN. DENOMINACIÓN DISMINUYE $ AUMENTA $

DEL

115.05.03
Otras Transferencias del Tesoro

Público
32.371.311

AL

215.24.01 Al Sector Privado 32.371.311

TOTALES 32.371.311 32.371.311

4. Aprobación de Modificación Presupuestaria consignada en Ord. N°296, de la

Dirección de Administración y Finanzas.

Ei señor Alcalde procede a la votación del punto número cuatro.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Incremento en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en

el Ord. N°296 de fecha 25 de noviembre de 2020. emitido por la Dirección de

Administración v Finanzas, que es del siguiente tenor:
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INCREMENTO

TIT. SUBT. ÍTEM. ASIGN. DENOMINACIÓN DISMINUYE $ AUMENTA $

DEL

215.22.08 Servicios Generales 10.000.000

AL

215.29.07 Programas Informáticos 10.000.000

TOTALES 10.000.000 10.000.000

5. Aprobación de Convenio de Transferencia Servicio de Vivienda y Urbanización

Región Valparaíso con I. Municipalidad de V. Alemana.

El señor Alcalde, indica "el objetivo de este convenio es resolver la situación

sanitaria y de pavimentación que afecta a las familias emplazadas en el loteo Palmilla

Baja Sur y Gumercindo. Mediante este convenio el SERVIL! Región de Valparaíso,

promete la transferencia de recursos equivalente a $53.000.000. La vigencia de este

convenio será de 15 meses, contados desde la fecha de la total tramitación de dicho acto

administrativo".

El señor Secretario Municipal, indica que el quorum para este acuerdo es mayoría

absoluta, es decir cinco votos favorables, debido a que el monto del Convenio supera las

500 U.T.M.

El señor Alcalde procede a la votación del punto número cinco.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.
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Requiriéndose un quorum especial de 2/3. es decir 6 votos favorables, se

adoptó por la unanimidad de los Concejales, con el voto favorable del Alcalde,

aprobar un Convenio de Transferencia, suscrito con el Servicio de Vivienda v

Urbanización Reqíón de Valparaíso, por un monto de $53.000.000. para ia eíecución

de obras de urbanización en los Loteos Palmilla Baia Sur v Gumercindo.

6. Aprobación de renovación de patentes de alcohol sin observaciones, primer

semestre del 2021.

El señor Alcalde, señala son 244 patentes de alcohol sin observaciones que se

presentan al Concejo para su renovación.

La Directora de la Dirección de Rentas Municipales, señora Florinda Muñoz San

Martín, indica "de un total de 265 patentes, 244 están en condiciones de ser renovadas en

este concejo porque no tienen ninguna observación.

El señor Alcalde, consulta al señor Secretario Municipal "don Patricio ¿cómo

hacemos la votación una a una?

El Secretario Municipal, responde "señor Alcalde, sometemos a votación el listado

completo de las 244 patentes de alcohol, sin observaciones".

El concejal Brauchi, señala "el semestre pasado el plazo de renovación de patente,

sabemos que fue bastante engorroso y complejo, producto de la situación COVID, donde

nos vimos en un proceso que se dilató bastante en el tiempo y tuvimos que ir haciendo

bastantes concesiones, y buscando la forma de beneficiar a los vecinos para que su

patente no quedara sin efecto, y pudieran renovarla. Sin embargo, eso produjo al final del

proceso un enredo bastante sensible, porque cuando terminó el proceso de renovación

anterior, cuando cerramos el proceso, un mes después de los plazos para poder dar la

facilidad a los vecinos, solicité que me hicieran llegar el detalle de las patentes que habían

quedado disponibles después de ese proceso, y el administrador municipal de la época.
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don Marcelo Paredes amablemente me hizo llegar formalmente el listado de patentes que

habían quedado disponibles. Yo lo solicité, atendido que un grupo de vecinos que querían

obtener sus patentes de alcohol habían hecho la consulta, porque como el proceso se

alargó, querían saber en qué había terminado, el problema que ocurrió es que el listado

que me entregaron a mí el día 1, al día siguiente, cuando los vecinos fueron a hacer la

solicitud, no era el vigente porque no había patentes disponibies. Esa desinteiigencia o

ese error comunicacional que se produjo yo creo que fue producto no de una negligencia,

sino que precisamente de este proceso que se dilató en el tiempo, y que no logró tener la

información acabada, como eso generó esa situación de este enredo, que yo quisiera que

evitáramos en esta situación y atendido, que las patentes de alcohol llegaron 244

patentes el día miércoles junto con la tabla, y no hemos hecho una reunión de comisión

para revisar la situación de las patentes, sugiero y creo prudente que esto se trate con la

Comisión de Finanzas, o la Comisión que se estime pertinente para que lleguemos con la

conversación previa al Concejo, revisar la situación y que el proceso de aprobación sea

más simple, como hemos hecho en años anteriores. Entonces, si usted me permite

Alcalde, yo quisiera solicitar una segunda discusión para justamente, para que se trate en

reunión de comisión las patentes que están aprobadas y las que están pendientes

también podamos revisar su situación, y por qué no, ver la forma de aprobarlas y o

rechazarlas en conjunto previo el trabajo que se había venido haciendo".

El concejal Vaiderrama, se suma a la segunda discusión.

Por lo tanto el punto número seis queda para segunda discusión.

7. Aprobación de transacción judicial con Yenifer Andrea Donoso Maya.

El concejal De La Horra, señala "esta situación se debe justamente a una

transacción judicial respecto de un contrato de honorarios, lo que hemos venido haciendo

durante años, la Contraloría también señaló que esto de alguna u otra forma hacia que

gastáramos menos respecto de esta situación, pero hay un tema que me gustaría

plantearlo, aprovechar esta coyuntura justamente que estamos aprobando esta o

planteando la aprobación o rechazo de este convenio, y es que finalmente, esta
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contratación que se hizo de "provisión de mano de obra administrativa con una empresa",

entiendo que terminó o está por terminar, respecto del servicio al municipio, termina el 31

de diciembre. Ahí evidentemente yo espero y así entiendo que ha hecho don Marcelo

Paredes el mayor esfuerzo para que esas personas vuelvan a ser contratadas por el

municipio".

El señor Alcalde, indica "esta administración ha hecho todos los esfuerzos para que

eso continúe, y se va a ir contratando concejal como para darle la respuesta, en la medida

en que sea necesario, porque no se olvide de que hay más personal que llega y personal

que se ha cambiado de puesto".

El concejal De La Horra, manifiesta "más que el detalle administrativo es que

entiendo que hay esa voluntad, y en ese mismo aspecto, Alcalde cabe señalar de que en

el minuto que en esto se votó, también hubo un debate respecto de esta situación que

finalmente la Contraloría dio la razón a quienes planteamos que esto no se podía hacer,

pero bueno, mire, errar es humano, yo no quiero plantear mi intervención respecto de eso,

sino que también Alcalde cuando se contrate nuevamente y el departamento jurídico, que

se puedan observar bien el tipo de contratos que se haga, y que cumplan respecto

justamente de los fines que ese tipo de contratación señala en la normativa, cosa, que no

tengamos o no volvamos a tener situaciones como ésta en el futuro, en donde lo que

sucede y que me gustaría pedir formalmente ¿cuánto es lo que en total a la fecha hemos

pagado en indemnizaciones respecto de estos contratos?. Yo lo voy a aprobar. Alcalde, y

desde el punto de vista de la propuesta que tengo como facultad, como concejal, el

plantear de que estos nuevos contratos de estas personas que salen de la empresa, y

que van a ser contratadas por el municipio, y agradezco esa buena voluntad de tratar de

que alcance para todos, ojalá, sean hechos de forma que no tengamos que volver a caer

en un error que nos signifique una cantidad no menor de dinero del presupuesto municipal

en pago de indemnización, yo lo voy a aprobar Alcalde".

El señor Alcalde, indica "solamente recordarle que hay un porcentaje que uno no se

puede pasar, nosotros muchas veces nos vemos en la obligación de contratar personal a

honorario. Todos estos dramas terminarían si uno una vez que termine el contrato, y listo

señorita terminó el contrato nomás, pero siempre la evolución de un municipio



3413

puntualmente de este que ha sido con muchísimo proyectos y trabajo, requiere de esa

imperiosa necesidad de buscarle alguna solución al buen funcionamiento del municipio.

Muchas veces, como usted dice, haciendo estas cancelaciones que corresponden

hacerse porque la justicia recomendó hacer este tema".

El señor Alcalde procede a la votación del punto número siete.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba

Se adoptó por unanimidad de los Concejales v con ei voto favorable del

Alcalde, el siguiente acurdo:

•  Aprobar una transacción iudicial con doña Yenifer Andrea Donoso Maya, en

juicio laboral tramitado ante el Juzgado de Letras del Trabajo de Villa

Alemana. Causa RIT 0-78-2020. v RUC N^20-4-0281991-0. caratulados "Donoso

con Ilustre Municipalidad de Villa Alemana", consistente en el pago de la suma

de $2.400.000.- idos millones cuatrocientos mil pesos), pagaderos en una sola

cuota.

•  Corresponderá al Departamento Jurídico dar cumplimiento al presente

acuerdo, redactando la transacción judicial correspondiente: dándosele las

facultades para incorporarle todas aquellas cláusulas que meior resguarden el

interés municipal.
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8. Aprobación de transacción judicial con Vinka Alejandra Díaz Zavala.

El señor Alcalde procede a la votación del punto número ocho.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, el siguiente acurdo:

•  Aprobar una transacción judicial con doña Vinka Aleiandra Díaz Zavala. en

juicio laboral tramitado ante el Juzgado de Letras del Trabajo de Villa

Alemana. Causa RIT 0-23-2020. v RUC N°20-4-0253656-0, caratulados "Diaz

con Ilustre Municipalidad de Villa Alemana", consistente en el pago de la suma

de $6.600.000.- (seis millones, seiscientos mil pesos), pagaderos en tres

cuotas mensuales, iguales v sucesivas, cada una por la suma de $2.200.000.-

(dos millones, doscientos mil pesos).

•  Corresponderá al Departamento Jurídico dar cumplimiento al presente

acuerdo, redactando la transacción judicial correspondiente; dándosele las

facultades para incorporarle todas aquellas cláusulas que mejor resguarden el

Interés municipal.

9. Aprobación de Proyecto de Acuerdo "Reducción a Escritura Pública de

Comodato Vigente a Fundación Educacional para el Desarrollo Integral de la

Niñez".
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El concejal Brauchi, indica "Alcalde quisiera, si usted tuviera a bien que el director

de Jurídico nos ilustre con su sabiduría y nos explique cómo otorgamos nosotros los

comodatos, que yo pensaba en mi humilde ignorancia y de la experiencia, que tiene

nuestro Director, que todos los comodatos eran otorgados por escritura pública, entonces

sería bueno si nos pudiera ilustrar y así aprender algo nuevo, pero me gustaría que nos

aclarase la situación de por qué tenemos que reducir a escritura pública, cuando yo

pensaba que todos los otorgábamos por escritura pública. Si usted tuviese a bien Alcalde

que nos ilustre, por favor, el señor Jorge Torres".

El señor Alcalde, le da la palabra a don Jorge Torres.

El Director Subrogante del Departamento Jurídico, don Jorge Torres Jaña,

manifiesta "los comodatos en general son generados por escritura privada, entendiendo lo

que es un contrato que se firma ante el ministro de fe que es nuestro Secretario Municipal,

porque por ley establece que es el ministro de todas las actuaciones municipales, salvo

que haya un texto legal que señale que será por escritura pública, en este caso no es así,

sin embargo, ha sido en la propia entidad comodataria Integra, la que nos ha solicitado

para poder dentro de esta política de realizar inversiones en inmuebles, que el comodato

que teníamos lo redujéramos a escritura pública, por lo tanto, estimamos, por respeto al

Concejo, que ya había aprobado el comodato con determinadas cláusulas, como ésta se

va a modificar, creemos que para evitar cualquier discusión o suspicacia, someterlo

nuevamente a conocimiento del Concejo, y ese es el motivo por el cual se presenta este

proyecto Alcalde",

El concejal Brauchi indica "me asalta otra inquietud entonces, si otorgamos nuestros

comodatos, por ejemplo este último tiempo, comodatos por 50 años plazo, a clubes

deportivos, y eso lo otorgamos por escritura privada, autorizaba por nuestro Secretario

Municipal como ministro de fe, quiere decir que esos comodatos ¿no se inscriben en el

conservador entonces, en favor del comodatario?".

El Director Subrogante del Departamento de Jurídico, don Jorge Torres, indica "no,

las inscripciones recuerdo en el conservador respecto de este tipo contrato, no son títulos
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obligatorios. Si alguna institución, y en el pasado lo hemos hecho, requiriera una escritura

pública de un comodato, lo hacemos de esa forma cuando la institución lo requiere".

El concejal Brauchi, señala "lo planteaba por un tema de tranquilidad para la

institución, porque cuando hablamos de comodatos a 30, 40 o 50 años, estamos hablando

de plazos que exceden nuestra vida útil en este mundo, entonces, en rigor, creo que por

una cuestión de transparencia a las instituciones podría sugerírsele esa figura, pero me

queda muy claro".

El señor Alcalde procede a la votación del punto número nueve.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Aicalde. los siguientes acuerdos:

• Aprobar un contrato de comodato para reducirlo escritura pública de un contrato

vigente con la Fundación para el Desarrollo integral de la Niñez (Fundación

integral por un plazo de 40 (cuarenta) años, contados desde la celebración del

contrato vigente, de una porción del Inmueble de propiedad municipal, ubicado

en la comuna de Villa Alemana, lote denominado eguipamiento. de la subdivisión

del lote nueve, resultante de la subdivisión del lote número uno, gue según plano

archivado balo el numero treinta y cuatro en el Registro de Documentos del año

mil novecientos ochenta v siete, tienen una superficie de dos mil doscientos

setenta v siete coma cincuenta metros cuadrados, y los siguientes deslindes v

medidas especiales: ai Norponiente. en cuarenta v siete metros con calle
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Temuco: al Sur, en treinta y ocho coma cincuenta metros con Área Verde: al

Surponiente, en cuarenta y cuatro metros con Avenida Marga Marga: al Oriente,

en línea quebrada de cincuenta v seis metros con calle del plano; al Norte, en

ochavo de cuatro metros entre la intersección de calle del plano v calle Temuco;

V al Poniente, en ochavo de cuatro metros entre la intersección de calle Temuco

V Avenida Marga Marga: inmueble que se encuentra inscrito en mavor extensión

a favor del Municipio, a Fojas quince Número quince, del Registro de Propiedad

del año mil novecientos ochenta v cuatro de la Conservadora de Bienes Raíces

de Vila Alemana.

La porción del inmueble entregado comodato, de una superficie aproximada de

1.353.04 metros cuadrados aproximados, será destinada para que funcione un

establecimiento en el cual se brinde la atención v enseñanza necesaria de niños

V niñas en situación de vulnerabilidad social, que viven en el sector de la

comuna, donde se ubica el inmueble ya individualizado.

Corresponderá a la Unidad de Asesoría Jurídica, redactar el contrato respectivo,

estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que meior

resguarden los intereses Municipales".

10. Entrega de Ord. N°815 de la Secretaria Comunal de Planificación, mediante el

cual se informa que en el periodo comprendido entre el 16 al 29 de Noviembre

del 2020, se realizaron publicaciones de propuestas, adjudicaciones y

contrataciones directas a través del portal vvww.mercadopublico.cl.

Se informa que los antecedentes fueron remitidos a ios señores concejales con la

Tabla.

11. Entrega de Ord. N°301 de la Dirección de Administración y Finanzas, mediante

el cual se adjunta listado de licitaciones públicas, privadas y contrataciones
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directas, del periodo del 23 al 27 de Noviembre del 2020, realizadas a través

del portal www.mercadopublico.cl.

Se informa que los antecedentes fueron remitidos a los señores concejales con la

Tabla.

12. Entrega de nómina de nombramientos de: Planta, contrata, suplencias y

honorarios; Providencia número 360, del Jefe del Departamento de Personal.

Se informa que los antecedentes fueron remitidos a los señores concejales con la

Tabla.

IV. CUENTA DE COMISIONES.

No hay.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejal Raúl Alvear Guerra

1. Respuestas Pendientes:

Menciona, Alcalde hay dos documentos que ingrese la primera semana de octubre,

esta es segunda vez que hago el recordatorio lo ingresé en la primera semana de octubre,

ya llevamos dos meses, creo que se excedió el plazo, yo entiendo que estamos

trabajando en condiciones distintas, entonces excedió efectivamente el plazo de

respuestas, que tenían que ver con la consulta respecto de espacios que estaban siendo

intervenidos por una parte, por una posible proyecto inmobiliario que no conozco la

naturaleza del detalle de aquello, quería conocer en qué condiciones estaba ese asunto



3413

que está emplazado al final de calle Valentín Letelier, hacia el costado izquierdo, casi

colindando con la calle Valdivia, este era un caso, y el otro es respecto de una denuncia

ciudadana, qué ha ocurrido respecto de una quebrada que esta al costado de la Copa de

la Wiison, un basural que ya ni siquiera podemos decir que es un micro basural, es un

macro basural e ilegal, pareciera ser que tampoco he tenido respuesta respecto de

aquello, en un momento en el que están pidiendo y han confiado en la solicitud que

nosotros podríamos hacer como concejales y concejales de la comuna, y esperamos la

respuesta para poder dar respuesta también a la comunidad que nos ha hecho esa

denuncia. Eso respecto al punto uno".

El señor Alcalde, instruye a don Jorge Jorquera y a don Jorge Torres para que

contesten,

Don Jorge Torres, manifiesta "Alcalde si respecto de la primera consulta que refiere

el concejal, debemos señalar que oportunamente la Dirección de Obras la evacuó, pero

esta resultó, por decirlo asi, extraviada en la papelería para poder enviárselo

oportunamente. Sin embargo este fue el motivo del atraso, dado el informe oportuno del

Director de Obras, pero hoy se cumplía el plazo, y la hemos enviado al correo del

concejal, la relativa a las obras existentes en calle Valentín Letelier estas no existe; y la

otra la vamos a chequear porque no la tenía dentro de mi cartera de respuestas, pero si la

tenemos se la vamos a enviar directamente al concejal por la vía más expedita a su

correo".

2. Vía Publica:

Señala "es una consulta aprovechando que esta don Jorge Jorquera, si usted tiene

a bien Alcalde, para que nos ayude si no tiene la información ahí no importa, pero

posteriormente, pero me interesa conocer la situación que me han planteado vecinos y

vecinas de V. Alemana, y específicamente de PeñaBlanca, con la avenida El Rincón, el

antiguo sector alto de PeñaBlanca, posterior después de lo que fueron lo que son, donde

estaban las antiguas lecherías del Fundo El Rincón, uno sigue por esa avenida y al final

se encuentra uno con un condominio pareciera ser que es un condominio, con una

barrera que interrumpe el tránsito vehicular, la pregunta que yo quiero hacer es que si la
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cumpliendo con toda la normativa y las autorizaciones correspondientes. Porque insisto

un vecino a querido transitar por ejemplo por el lugar y no ha podido ingresar, porque no

son propietarios supuestamente de los terrenos que están adentro, entonces

evidentemente se genera una inquietud que a mi parecer es algo que me parece

interesante que se conozcan".

El señor Alcalde, instruye al Director de Obras Municipales, Jorge Jorquera Ortiz,

para que entregue la respuesta por escrito, porque es un tema que ya le suena delicado".

Concejal Claudio De La Horra Donoso:

Actividades educacionales de fin de año:

Indica "hace algunos días atrás, el MINEDUC finalmente autorizó la realización de

actividades de fin de año, específicamente el tema de las graduaciones, principalmente en

comunas que estén en fase 3, nosotros no estamos en ninguna fase, ni hemos estado en

ninguna fase, y con los cuidados respectivos y hasta con un límite de 50 personas, yo

creo que es muy importante, sobre todo Alcalde dentro de lo que son sobre todos los

octavos básicos y los cuartos medios, la posibilidad de que la Corporación pueda

observar la realización de estas ceremonias, porque bueno, no vale decir, o quizás sí vale

todo el esfuerzo que ha habido tanto de profesores, apoderados y alumnos para poder

continuar estudios en la contingencia que hemos vivido, y creo que acá quizás la

posibilidad y me voy a referir, por ejemplo al aula nocturna del Liceo 38, donde por

situaciones del establecimiento estaría imposibilitado en este caso según lo que se

señala, de poder realizar esta actividad, pero que sin embargo el domingo pasado fue un

local de votación en donde tuvo mucho más que 50 personas, yo no sé y quiero hacer la

consulta, sí desde la Corporación, del área de Educación, hay algún establecimiento

donde estas ceremonias se puedan realizar, pensando Alcalde en los octavos y en los

cuartos medio, con 50 personas guardando las distancias correspondientes, pero mire

sabe Alcalde, un reconocimiento hoy día para todos estos jóvenes y adolescentes, creo

que realmente es algo que puede servir por un año que ha sido especialmente malo. En el

mismo modo voy a pasar al otro tema Alcalde, si a Ud. le parece bien, porque también
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tiene que ver con lo mismo, quizás en otro ámbito, hace algunos concejos planteé desde

la capacidad que nos otorga la ley como propuesta, de que usted pudiese firmar los

decretos correspondientes a los ciudadanos destacados del año 2019, cosa que al final

no sé hizo en su minuto por la contingencia del año pasado, pero que posteriormente

tampoco se hicieron por estar dentro de una Pandemia, la ceremonia como se

acostumbraba a hacer, no se puede hacer, pero en este mismo caso también está la

posibilidad de con 50 personas que pudiesen ir con su familia al Concejo Municipal, o

usted mismo Alcalde, pero que se entregara ese decreto porque a estas personas, incluso

se les hizo llevar e llevar un curriculum a la municipalidad planteando este nombramiento,

y eso no se ha hecho, es más Alcalde, y deberíamos nombrar este año también como un

forma, por ejemplo, de destacar el abnegado trabajo que han hecho dirigentes vecinales,

dirigentes deportivos y otros actores sociales en un año sumamente complejo. La

necesidad de reconocimiento es parte de la naturaleza humana y creo que hoy día, y

sobre todo a fin de año, tanto en el caso de los alumnos de octavo y cuarto medio que

están saliendo ya de un ciclo educativo, educación primaria, educación secundaria y por

otro lado, a estas personas que fueron también planteadas por usted mismo y por el resto

del Concejo Municipal, por su trayectoria y ayuda a la comunidad principalmente, creo que

sería bueno Alcalde antes de terminar este año hacer estos reconocimientos. Yo

solamente desde la posibilidad de propuesta que tengo, le insto a poder evaluar dicha

situación".

El señor Alcalde, manifiesta "yo creo que son dos cosas, primero la Corporación

tendrá que valorar y lo que dé el informe sobre eso que lo tengamos la próxima semana, y

sobre el otro tema, que también es un tema que está pendiente, quiero evitar por ahora

es tanta la presión que están teniendo todos los funcionarios que cualquier cosa que se

haga es algo más que va en desmedro de lo que estamos haciendo hoy día, incluso con

aquellos mismos con que vamos a premiar, por ejemplo, acá debería de premiarse y decir

un punto especial con acuerdo de todo el concejo, destacar a todos los funcionarios,

destacar a todos los dirigentes sociales, hay mucho que hacer, hay mucho que hacer, hay

mucho que reconocer. Así que esperemos el minuto, esperemos el minuto en que la cosa

este más tranquila y hagámoslo como se merece. Muchas gracias a todos, pero igual está

pendiente este tema".
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El señor Alcalde, siendo las 12 horas con 10 minutos, en nombre de Dios se levanta

la sesión ordinaria número 149 del Concejo Municipal de Villa Alerhana.

ROBERTO VASQUEZ HIDALGO

Secretario de Actas

MUNICIPAL
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